

## **TEMA: EL AMOR NO ES CIEGO**

**TEXTO: 1 CORINTIOS 13:4-7** El amor es sufrido, es benigno; el amor no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no se envanece; 5 no hace nada indebido, no busca lo suyo, no se irrita, no guarda rencor; 6 no se goza de la injusticia, mas se goza de la verdad. 7 Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.

Cuántas veces hemos escuchado la famosa frase: "El amor es ciego" lo cual se refiere a que una persona que ama a otra no ve sus defectos, no se da cuenta de las locuras que está cometiendo, no se da cuenta de sus comportamientos negativos, o no se da cuenta de las mentiras y engaños que hay en la relación.

Pero como cristianos tenemos que comprender que nuestra perspectiva y nuestra definición del amor es muy diferente al mundo, pues el amor desde una perspectiva Bíblica, como lo vimos en el texto que hemos leído tiene muchas características pero **NO ES CIEGO** en el sentido de ignorar la verdad o de no discernir entre el bien y el mal. Más bien, el amor bíblico es sabio y puede discernir entre lo que es agradable a Dios y lo que es pecado

Esto significa que el amor no cierra los ojos ante la realidad, o ante el pecado y las malas acciones, sino que busca la verdad y hacer lo correcto siempre.

### **COMPRENDIENDO ESTO PODEMOS DECIR ENTONCES QUE:**

**I) EL AMOR NO ES CIEGO, LOS CAPRICHOS PECAMINOSOS SI (Salmos 81:11-12)**  
**Pero mi pueblo no oyó mi voz, E Israel no me quiso a mí. 12 Los dejé, por tanto, a la dureza de su corazón; Caminaron en sus propios consejos.**

En términos bíblicos, un "capricho" se refiere a un deseo egoísta que puede llevar a una persona a actuar de manera impulsiva, **SIN CONSIDERAR LAS CONSECUENCIAS O LA VOLUNTAD DE DIOS**. Los caprichos no están motivados por amor sino por los deseos carnales, es por eso que dejarnos llevar por los caprichos pecaminosos del corazón nos puede llevar a un camino de destrucción en lugar de la vida abundante y de paz que Dios quiere para sus hijos.

Un capricho pecaminoso del corazón es ciego porque aunque tiene toda la realidad frente a sus ojos, no quiere verla y decide egoístamente "**salirse con la suya**" dejando de lado la verdad y sin pensar en las consecuencias **(2 Samuel 11:2-4)** **Y sucedió un día, al caer la tarde, que se levantó David de su lecho y se paseaba sobre el terrado de la casa real; y vio desde el terrado a una mujer que se estaba bañando, la cual era muy hermosa. 3 Envió David a preguntar por aquella mujer, y le dijeron: Aquella es Betsabé hija de Eliam, mujer de Urías heteo.4 Y envió David mensajeros, y la tomó; y vino a él, y él durmió con ella. Luego ella se purificó de su inmundicia, y se volvió a su casa.**

Todos conocemos el desenlace de esta historia y como el capricho de una tarde le salió tan caro a David y a su reino, pues él tuvo la verdad frente a sus ojos, Betsabe era una mujer casada, pero a pesar de eso se dejó llevar por los caprichos de su corazón, y tenemos que tener claro que si le paso al rey David, también nos puede pasar a nosotros.

**II) EL AMOR NO ES CIEGO, LAS RELACIONES DE ADULTERIO SÍ (PROVERBIOS 6:32-35)** Mas el que comete adulterio es falto de entendimiento; Corrompe su alma el que tal hace. 33 Heridas y vergüenza hallará, Y su afrenta nunca será borrada. 34 Porque los celos son el furor del hombre, Y no perdonará en el día de la venganza. 35 No aceptará ningún rescate, Ni querrá perdonar, aunque multipliques los dones.

Verdaderamente la persona que se enreda en una relación de adulterio es cegada por el pecado que hay en su corazón, no ve las consecuencias que esto traerá a su vida y a su matrimonio, el daño terrible que causará a la vida de su cónyuge, y todo lo que puede perder por decidir enredarse en una relación de infidelidad.

Es ciego porque no se da cuenta y **NO RECONOCE TODO EL DAÑO, LA TRISTEZA, EL DOLOR, LA DESTRUCCIÓN QUE TRAE AL CORAZÓN DE SU CÓNYUGE (Malaquías 2:13-14)** Y esta otra vez haréis cubrir el altar de Jehová de lágrimas, de llanto, y de clamor; así que no miraré más a la ofrenda, para aceptarla con gusto de vuestra mano. 14 Mas diréis: ¿Por qué? Porque Jehová ha atestiguado entre ti y la mujer de tu juventud, contra la cual has sido desleal, siendo ella tu compañera, y la mujer de tu pacto.

Es ciego porque no se da cuenta **QUE SU VIDA Y SUS BIENES SE ESTÁN GASTANDO EN LA CASA DE LOS EXTRAÑOS (Proverbios 5:8-12)** Aleja de ella tu camino, Y no te acerques a la puerta de su casa; 9 Para que no des a los extraños tu honor, Y tus años al cruel; 10 No sea que extraños se sacien de tu fuerza, Y tus trabajos estén en casa del extraño; 11 Y gimas al final, Cuando se consuma tu carne y tu cuerpo, 12 Y digas: ¡Cómo aborrecí el consejo, Y mi corazón menospreció la reprensión;

**(Oseas 7:9)** Devoraron extraños su fuerza, y él no lo supo; y aun canas le han cubierto, y él no lo supo.

**III) EL AMOR NO ES CIEGO, LA DEPENDENCIA EMOCIONAL SI (Jeremías 17:5-6)** Así ha dicho Jehová: Maldito el varón que confía en el hombre, y pone carne por su brazo, y su corazón se aparta de Jehová. 6 Será como la retama en el desierto, y no verá cuando viene el bien, sino que morará en los sequedales en el desierto, en tierra despoblada y deshabitada.

La dependencia emocional es un estado de subordinación extrema hacia la pareja sentimental debido a una gran necesidad de mantener el vínculo emocional y el afecto **CUESTE LO QUE CUESTE**, en diferentes estudios se ha comprobado que **LOS DEPENDIENTES EMOCIONALES SON PERSONAS VULNERABLES EMOCIONALMENTE QUE MANIFIESTAN UNA CEGUERA HACIA EL OTRO**, son personas tienden a acomodarse en las relaciones dejando que sean otros los que decidan por ellos y **DESARROLLAN UNA ESCASA O NULA CONCIENCIA DEL PROBLEMA**.

**LA DEPENDENCIA EMOCIONAL PUEDE ACTUAR COMO UNA VENDA EN NUESTROS OJOS**, impidiéndonos ver claramente la realidad de nuestras relaciones de pareja. Cuando nos aferramos emocionalmente a alguien, corremos el riesgo de ignorar las señales de alerta y justificar comportamientos dañinos, de violencia, de abuso, y hasta pueden llegar a hacernos creer que somos nosotros los culpables de ello.

**CONCLUSIÓN:** Hemos visto por medio de la palabra de Dios que el verdadero amor no es ciego, y si estamos viviendo en una relación de ceguera espiritual o sabemos de alguien que está enredado en ese tipo de relación tenemos que confiar que nuestro Dios tiene el poder y quiere hacernos libres de la ceguera y de la esclavitud del pecado en nuestra vida. Tenemos que orar con fe pidiendo que se nuestro Dios abriendo los ojos de nuestro entendimiento para poder ser verdaderamente libres de las mentiras de satanás.